

REPÚBLICA DE CHILE
 PRESIDENCIA
 REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 91/14492

A: 19 JUL 91

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input checked="" type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

ARCHIVO

Puerto Montt, 12 de julio de 1991

Señor

Presidente de la República

Don Patricio Aylwin Azócar

Presente

Distinguido Señor Presidente:

El Centro para el Progreso de Puerto Montt en representación de la comunidad y de sus instituciones, por la presente desea respetuosamente exponer a Su Excelencia:

1.- Que le respalda plenamente cuando ha señalado que durante su administración no se efectuaría divisiones regionales. Esto por cuanto se trata de un Gobierno de transición en el cual hay prioridades más importantes y más urgentes y este tipo de medidas implica un inmenso gasto público en el montaje de todo el aparato administrativo, oficinas, vehículos y personal de nuevos gobiernos regionales. Y por tratarse de una iniciativa que no sólo alienta una o dos provincias del país sino que varias de sur a norte.

2.- Que este Centro para el Progreso estima necesario un análisis de cómo ha funcionado la regionalización a 16 años de su instauración en el país. Con toda certeza creemos, dejará en evidencia que el centralismo sigue plenamente vigente lo que no sólo se traduce en un freno para el desarrollo armónico del país y la utilización de todo su potencial, sino que transforma a los habitantes de regiones y provincias en ciudadanos de 2° y 3° categoría en relación a los santiaguinos. En este sentido basta mencionar el acceso a las expresiones culturales, centros de salud y expectativas de vida en general.

12326

Sólo podría decirse que los provincianos somos privilegiados por un medio ambiente menos contaminado, pero aún eso que sufre Santiago, es por efecto del centralismo que hace concentrarse en la Capital, el principal quehacer industrial, económico, comercial, político, educacional, etc.

Santiago por el centralismo exige más y más fondos para mejorar su infraestructura ya que su población crece descontroladamente en especial por la emigración de los provincianos. Esto produce un círculo vicioso porque se restan recursos a las regiones y se pierden potenciales lo que hace al frustrado ciudadano de regiones partir en busca de perspectivas a la Capital.

Distinguido Señor Presidente, confiamos en su visión por sobre las aspiraciones localistas electorales de los parlamentarios que propician divisiones regionales y que no pueden ni deben sobrepasarlo en su autoridad. Hasta la fecha no se han presentado razones ni argumentos de peso que aconsejaren divisiones regionales, motivo por el cual Excelentísimo Señor Presidente, nos oponemos a tal posibilidad y esperamos se lleve adelante seria y profesionalmente un análisis del funcionamiento de la regionalización.

Finalmente, tenemos la esperanza que Ud. Señor Presidente, que ha enfrentado con valentía e inteligencia el difícil desafío de la transición, pueda romper con la permanencia del centralismo en bien de un Chile a desarrollar como un cuerpo equilibrado lo que además del beneficio material, tendría un revolucionario impacto social en las regiones.

Saludan atentamente a Ud.,


Miguel E. Veyl Betanzo
Presidente

p. Centro para el Progreso de Puerto Montt


Antonio Barria Soto
Secretario

PHITE • CENTRO PARA EL PROGRESO DE PUERTO MONTT
A. VAKAS 636 PUERTO MONTT

CERTIFICADO

03782
\$0
COPIA
CH

SEÑOR

PATRICIO ALWIN AZOCAR
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA



31 .III. 1991

ARCHIVO

Ant. 91/14492

CBE 91/14492

Santiago, Julio 30 de 1991

Señores

Centro Para El Progreso Puerto Montt

Antonio Varas 636

Puerto Montt

Estimados Señores:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, hago saber a Uds. que su reciente carta ha sido remitida a la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo, mediante Of. GAB. PRES. (O) 91/2712.

Saluda atentamente a Ud.

Carlos Bascuñán Edwards
Jefe de Gabinete Presidencial


Julio Retamal Avila
Jefe Of. Correspondencia

c.c.: Archivo Presidencial
Corr. Correspondencia